



RECONOCEN ANTIGÜEDAD Y TRAYECTORIA DEL PERSONAL ACADÉMICO DEL INAH

- “El INAH es y será siempre un gran centro de investigación que pondera el valor del conocimiento”, Diego Prieto Hernández
- Se distinguió a 389 investigadores y docentes adscritos al Sindicato Nacional de Profesores de Investigación Científica y Docencia

Para reconocer la antigüedad y trayectoria de investigadores y personal docente, así como sus aportes al conocimiento de las disciplinas antropológicas, autoridades del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, galardonaron a 389 integrantes del Sindicato Nacional de Profesores de Investigación Científica y Docencia del INAH (SNPICD-INAH).

En el Auditorio Jaime Torres Bodet del Museo Nacional de Antropología, el director general del INAH, Diego Prieto Hernández, expresó que “se llevan todo mi reconocimiento, mi aplauso y aliento para seguir con su enorme esfuerzo, porque siempre habrá temas que investigar, hipótesis que confirmar y conocimientos que debemos profundizar”.

Subrayó que el instituto, además de la investigación, la cual es una de sus tareas sustantivas, tiene a su cargo el cuidado, la recuperación y la protección legal del patrimonio cultural, específicamente el arqueológico, histórico y paleontológico, tutelado por la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicas, Artísticas e Históricas, así como la difusión y divulgación de todas estas acciones, por lo que se requiere de una labor integral que involucra al personal de todos los niveles.

Cada una de las tareas del INAH, prosiguió el antropólogo, deben apoyarse en la investigación para tener pertinencia, por lo cual la octogenaria institución “es y será siempre un gran centro de investigación que pondera el valor del conocimiento arqueológico, histórico, antropológico y de las disciplinas que se ocupan de conservar y restaurar los bienes culturales.

“El instituto se ha destacado por la profesionalidad y compromiso de las y los colaboradores de todos los niveles y tipos de contratación, porque nuestra tarea es un esfuerzo colectivo que no recae solo en las y los investigadores, sino en una inmensa red que incorpora más de 7,500 trabajadores, en diferentes centros de trabajo”, sostuvo.



Cada colega, área y centro de trabajo son fundamentales para realizar con éxito la labor del INAH, reiteró Prieto Hernández, al referir que “estamos en un momento de renovación, en donde tenemos que hacernos cargo de muchos rezagos que debemos superar”, por lo cual se realizó el foro [Caminos abiertos hacia el INAH del futuro](#), un espacio de discusión que involucró una importante participación, con enorme sentido crítico y propositivo.

“Los invito a que superemos cualquier idea de exclusión, el INAH somos todos”, apuntó el director general de la institución.

En su intervención, la secretaria de Comunicación y Prensa del SNPICD-INAH, María Cecilia de la Paz Vázquez Ahumada, resaltó que “la investigación en el INAH está unida a la búsqueda de soluciones de problemas contemporáneos, el conocimiento producido por antropólogos, historiadores, biólogos, geógrafos, entre muchos otros; es para un mejor gobierno.

“Deseamos una nueva forma de relación con la administración, la erradicación de las violencias, para que con ello acrecentemos la presencia del instituto ante los retos del presente y del porvenir”, anotó al destacar que la labor de investigación es permanente.

Posteriormente, mediante la proyección de un video, se distinguió la trayectoria de la investigadora emérita de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), María Noemí Castillo Tejero, con 65 años de servicio, quien ha dedicado su vida a la investigación, divulgación y docencia en torno a los bienes patrimoniales de la nación.

Los investigadores Eduardo Jesús Corona Sánchez y Zaid Lagunas Rodríguez también fueron distinguidos por sus 60 años de trayectoria.

Asimismo, se destacó al profesor-investigador del Museo Nacional de las Culturas del Mundo, Hamlet Antonio García Zúñiga, con 15 años en la institución, y a la profesora e investigadora de la ENAH, Lilia Martínez de León Mármol, quien cumplió un lustro en el instituto.

En la ceremonia se contó con la presencia del titular de la Coordinación Nacional de Recursos Humanos, Eduardo Fernández Azpiri, y del director del MNA, Antonio Saborit García Peña.

En representación del SNPICD-INAH estuvieron los secretarios de Finanzas; de Trabajo, Conflictos, Previsión y Asistencia Social; de Escalafón y Promoción, y de Trabajo Externo, Víctor Igor Quintana Cruz, Ricardo Armando Martínez Magaña, Alejandro Medina Ávila y Rubén Escartín Adam, respectivamente.